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連日來，中國海軍陸戰隊在新疆某訓練基
地持續展開夜間訓練。陸戰隊員在荒漠雪原
先後開展了步坦協同、紅藍對抗等實戰化科
目訓練。 ■文 /圖：中新社
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外媒：中國軍隊指揮體制更現代化
改革取得突破進展 有利高度集中領導

美聯社、路透社等媒體引述中國國防部發佈的相關調
整組建方案報道說，中央軍委機關由原來的總參謀

部、總政治部、總後勤部、總裝備部等4個總部，改為
15個職能部門。報道認為，這一變化使中國軍隊的組織
結構更加現代化。
印度報業托拉斯等媒體的報道也認為，中國軍隊領導
指揮體制改革的推進有利於中國軍隊朝着現代化方向邁
進，並有利於中國軍隊適應現代軍事作戰的指揮要求。
法新社等媒體的報道也指出，相關改革強化了中國共
產黨對軍隊的領導。

聚焦軍隊結構轉型
新加坡《聯合早報》報道稱，中國人民解放軍總參謀
部、總政治部、總後勤部、總裝備部已分別更名為軍委
聯合參謀部、軍委政治工作部、軍委後勤保障部和軍委
裝備發展部。
報道指出，名稱中去掉「總」字，是此次軍委機關調
整組建工作中「軍委管總、戰區主戰、軍種主建」總原
則的具體體現。新名稱明確了「部」對中央軍委的從屬

地位，有利於中央軍委成為高度集中統一的軍事決策領
導機構。
報道認為，原中國人民解放軍總參謀部變為軍委聯合

參謀部，「聯合」二字亮眼，「頗有大小戰區聯合指揮
之意」；原總裝備部變為軍委裝備發展部，「發展」二
字也意味深長，突出新部門的職務不只是配給裝備，也
包括研發、製造、改裝裝備。

新加坡《海峽時報》的報道認為，中國軍隊領導指揮
體制改革將從以陸軍為核心的結構向聯合司令部轉型，
陸海空軍的貢獻得到了平等承認和尊重。
有關報道還關注中國軍隊未來的反腐，並引述習近平

的話說，「要深刻吸取郭伯雄、徐才厚等人嚴重違紀違
法的深刻教訓」，「讓廣大官兵看到軍委機關新氣象，
看到正風反腐正能量」。

香港文匯報訊 據中新社報道，綜合消息：

中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習

近平11日接見調整組建後的軍委機關各部門

負責人，代表黨中央和中央軍委，對新的軍委

機關成立表示熱烈祝賀。軍委機關調整組建任

務基本完成，中國軍隊領導指揮體制改革取得

突破性進展，受到國際主流媒體高度關注。有

外媒報道認為，軍改使中國軍隊的指揮體制更

加現代化。

香港文匯報訊 據中新社報道，去年卸
任美防長一職的查克·哈格爾11日與三位
「前輩」防長，現身美中關係全國委員會
舉辦的研討會，共同探討美中兩軍關係發
展、朝核問題以及「亞太再平衡」戰略等
議題。他們均表示，支持美中兩國加強軍
事交往。

共同利益大於分歧
在談及美國的「亞太再平衡」戰略

時，哈格爾表示，美國在亞太地區有眾多
盟友，美國實施這一戰略的目的並非「遏
制」中國，而是希望以「接觸」的方式實
現亞太地區的和平與穩定。他坦言，美中
在東海、南海等問題上存在分歧，但兩國
也非常清楚，共同利益大於分歧。
當天與哈格爾共同出席研討會的還有

美國前防長哈羅德·布朗、威廉·佩里以及
威廉·科恩。
布朗表示，今天的美中兩軍關係已與

當年有了很大不同。他將當前的兩軍關係
形容為「互相依賴、存有分歧」。
對於兩軍關係的未來發展，四位美國

前防長均表示，支持美中進一步加強軍事
交往，增進了解，增強互信。
在談及朝鮮核問題時，佩里認為，六
方會談可能是解決朝核問題的一個正確選
項，但策略必須改變。
科恩強調，國際社會應對運往和運出

朝鮮的核材料進行嚴格的審查，避免核擴
散。哈格爾則表示，中國在解決朝核問題
上發揮着重要作用，美中必須加強合作。
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）備受關注的
中國醫保體系改革方案，終於「靴子落地」。國務院昨
日發佈《關於整合城鄉居民基本醫療保險制度的意見》
顯示，將整合城鎮居民基本醫療保險和新型農村合作醫
療兩項制度，建立統一的城鄉居民基本醫療保險制度，
這意味着今後中國的全民醫保將包括城鎮職工醫保和城
鄉居民醫保兩大體系，均衡了城鄉保障待遇。意見還明
確，在提高政府補助標準的同時，將適當提高個人繳費
比重。這項改革涉及逾10億民眾，國務院要求各地在
2016年12月底前拿出具體實施方案。

將提高個人繳費比重
意見並明確，各省（區、市）要在今年6月底前對整
合城鄉居民醫保工作作出規劃和部署，明確時間表、路
線圖，健全工作推進和考核評價機制，嚴格落實責任

制，確保各項政策措施落實到位。各統籌地區要於今年
12月底前出台具體實施方案。
隨着醫療費用的上漲和保障水平的提高，醫保基金中

長期支出壓力加大，居民醫療保險的巨額財政補貼風險
正逐步顯現。
媒體報道稱，城鎮居民基本醫療保險人均財政補貼的

增幅一直高於人均個人繳費增幅，近年財政補貼與個人
繳費之比已接近4︰1。有專業人士擔心，中國居民醫保
已出現「泛福利化」傾向。
意見提出，要完善籌資動態調整機制。在精算平衡的

基礎上，逐步建立與經濟社會發展水平、各方承受能力
相適應的穩定籌資機制。逐步建立個人繳費標準與城鄉
居民人均可支配收入相銜接的機制。合理劃分政府與個
人的籌資責任，在提高政府補助標準的同時，適當提高
個人繳費比重。

城鄉醫保擬「二合一」均衡保障待遇

■國務院發佈意見，將建立統一的城鄉居民基本醫療保
險制度。圖為內地民眾在排隊交納醫藥費。 中新社

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）山
西來北京務工的沈女士，是近年來新農合的受益
者。她和全家都參加了新農合，看病報銷比較方
便。得知國家未來將建立起城鄉統一標準的醫保
體系，沈女士非常高興，她希望醫保體系能更大
比例地報銷在北京或其他城市治病的費用。
沈女士農忙時在家鄉耕種，農閒時來北京做

臨時的家政服務。由於工作性質，她並沒有北
京正式僱主為她繳費的城鎮職工醫保，依然沿
用在山西老家的新農合醫保。
沈女士說，不知道在外打工時生了病，新農合

怎麼報銷，也不知道在北京的大醫院裡看病，又
能報銷多少。她希望，以後家人生了重病，需要
到市級甚至省級醫院看病時可以報銷更多。至於
未來城鄉居民醫保可能進一步提高個人繳費比重，
沈女士表示，如果漲十幾塊、幾十塊還差不多，但
要是再漲的話，全家參保負擔就會比較大。

農民盼城市看病也能報銷

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）
眼下距離春節尚有時日，但不少上海市民已經
開始計劃起春節出遊，從滬各大旅行社報名情
況來看，目前春節遊市場已開啟預熱模式，其
中周邊遊成為預訂主流。
據業內人士介紹，由於春節遊會帶上年夜飯

之旅，因此上海周邊景區成為出遊地首選，春
秋、攜程等滬大型旅行社人士估算，自本周以
來，諮詢和預訂周邊線路的遊客上升明顯，預
計環比上周漲約60%至70%。
此外，近期上海周邊不少景區亦紛紛來滬推

介，趕在春節前吸引上海客源前往。剛剛被列
為國家級旅遊度假區之一的陽澄湖半島日前在
滬進行宣傳，以其8分鐘直升機遊、華誼兄弟
電影世界等差異化的休閒度假模式，成為上海
周邊遊的新貴。
另據攜程介紹，上海市民偏好周邊遊還和自

駕出行便利有關，從往年春節統計數據來看，
上海地區周邊自駕遊向來成為出行的主角，一
般而言，上海周邊地區的高檔酒店售賣最多。

滬春節周邊遊成預訂主流

新能源汽車產量去年增4倍
香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）據工

信部發佈數據顯示，2015年內地累計生產新
能源汽車37.90萬輛，同比增長4倍。業內人
士預期，隨着各項利好新能源汽車發展的政策
陸續落地以及霧霾問題持續，2016年新能源
汽車市場增速將進一步加快。
據工信部官方網站發佈的機動車整車出廠合

格證統計，2015年12月，內地新能源汽車生
產9.98萬輛，同比增長3倍；全年累計生產新
能源汽車37.90萬輛，同比增長4倍。
此外，因霧霾問題，地方政府也在為新能源

汽車的發展大開「綠燈」。以北京為例，北京
市在去年4月取消新能源車限號，今年又宣佈
新能源汽車全年取消搖號，同時指標數量較
2015年增加了3萬個。
業內人士預計，隨着各項利好政策陸續落

地，加之霧霾問題持續，新能源汽車的市場增
速在2016年將進一步加快。目前，各大車企
對於新能源汽車市場日益重視，紛紛在「十三
五」期間加速佈局該領域。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）國家
發改委秘書長李樸民昨日表示，2015年主要經
濟目標基本實現，預計國內生產總值（GDP）
增速為7%左右，與預期增長目標基本一致；全
年新增1,300萬人左右，居民消費價格指數
（CPI）同比上漲1.4%，預計經濟社會發展24
項主要指標基本都能完成，特別是資源環境、
人民生活等方面的約束性指標將超額完成。

禁建產能過剩行業項目
對於今年，李樸民稱，發改委將會同有關部
門大力推進供給側結構性改革，其中，在電
力、油氣、鐵路、民航、電信、軍工等重要領
域開展混合所有制改革試點示範，推進電力、
石油、天然氣、鹽業等改革，繼續深化電力、
天然氣、醫療服務等重點領域價格改革。
在去產能方面，李樸民指出，嚴禁建設產能
嚴重過剩行業新增產能項目。李樸民稱，將加
大政策力度引導產能主動退出，研究制定務實
有效的激勵政策措施，鼓勵有條件的企業通過
多種渠道主動壓減產能。
李樸民表示，以鋼鐵、煤炭等行業為重點，
力爭通過一段時間的努力，在化解產能過剩方
面取得突破，同時中央將設立專項資金，對地
方和企業化解產能過剩進行獎補，這個獎補的
資金主要用於人員的安置。

■李樸民表示，以鋼鐵、煤炭等行業為重點，力爭在化
解產能過剩方面取得突破。圖為不銹鋼五連軋產線。
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香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）中國氣
象局昨日在北京發佈《2015年中國氣候公報》稱，
中國去年的平均氣溫為10.5℃，較常年偏高0.95℃，
成為1961年以來最暖的一年。同時，氣象局還發佈
《2014年中國溫室氣體公報》顯示，大量使用化石
能源、毀林和土地利用變化等，致使中國大氣溫室氣
體濃度再創新高，且高於同期全球平均值。
據國家氣候中心副主任巢清塵介紹，從空間分佈

看，中國大部地區氣溫偏高0.5℃以上，北京、四

川、寧夏等10個省（區、市）平均氣溫為歷史同期最
高，華南地區年平均氣溫升至歷史最高，東北、華北和
西北則達次高值；從時間角度看，2015年各月氣溫均較
常年同期偏高，其中1-3月均偏高超1.5℃。
另據國家氣候中心高級工程師周兵介紹，去年11月份

以來，廣西等地經歷了暴雨，冬汛現象顯著，這是史上
第二強厄爾尼諾事件造成的影響。2016年是厄爾尼諾次
年，必須密切關注今年由於超長厄爾尼諾對中國和全球
的氣候影響。

去年均溫10.5度 54年來最高

閩將攜手港澳建「海絲」核心區

外籍人才可申請永久居華

香港文匯報訊（記者 米南、蘇榕蓉 福州報道）
福建省委副書記、代省長于偉國11日在福州稱，今
年福建將建設21世紀海上絲綢之路核心區，發揮
「海絲」發祥地影響力，與港澳台僑攜手，構建多
層次常態化交流平台與合作機制。
福建省十二屆人大四次會議11日開幕。于偉國在
作政府工作報告時表示，福建是古代海上絲綢之路
的重要起點，在國家「一帶一路」戰略引領下，閩
省將推進與「海絲」沿線國家和地區互聯互通、經
貿合作和人文交流，加快區域空中通道、海上通
道、陸海聯運通道和信息通道建設，支持有條件的

企業「走出去」，推動與沿線國家和地區合作建設產業
園區和商貿基地，拓展遠洋漁業、現代農業、旅遊業和
礦產資源開發對接合作。
另據悉，去年福建省擴大開放增優勢，發展空間得到

有效擴展。其中，21世紀海上絲綢之路核心區建設步伐
加快，對沿線國家和地區出口增長5%，新增對外投資
增長2.7倍，中國—東盟海產品交易所在福州上線運
營，中國—東盟海洋合作中心落戶廈門。
于偉國稱，新的一年，福建仍將強化生態文明建設，

實行生態環境損害賠償機制。其間，將抓好排污權、節
能量交易試點，探索建立碳排放權和水權交易制度。

香港文匯報訊 據中通社報道，公安部近日推出
支持北京創新發展的20項出入境政策措施，包括外
籍華人具有博士研究生以上學歷，或在中關村企業
連續工作滿4年、每年在中國境內實際居住累計滿6
個月，可直接申請在華永久居留，該措施將於今年
3月1日起實施。
另據《新京報》12日報道，此次出台的政策設立

了永久居留「直通車」，對符合認定標準的外籍高
層次人才及其配偶、未成年子女，經中關村管委會
推薦，可直接申請在華永久居留資格。公安部將在
中關村設立專門服務窗口，申請永久居留的審批進
程也將由受理後180日縮短至50日內。
據悉，此次政策主要是為滿足北京創新發展中急

需的四大類外籍人才的群體需求，包括外籍高層次
人才、留學歸國創業外籍華人、外籍青年學生、創
業團隊外籍成員。此外，新政策還允許境外高校外
國學生在中關村短期實習。


